

第4回二之江地域小学校統合に向けた合同会議 議事録(要旨)

【日 時】令和2年9月7日(月)19時05分～20時00分

【場 所】二之江小学校 集会室

【主な内容】

1 統合に係る諸課題

- ・それぞれの進捗についてご説明するが、来年度からの通学路、校章の変更、学用品については、後ほど詳細をご説明する。
- ・引越しについて、令和2年度末には二之江第三小学校側への引越しがある。そのため、それまでに両校で物品の精査をしていただくこととなる。また引越し業者が決まった際にお声掛けする。
- ・すくすくスクールについて、まず両校の地域の方々の調整に向けて、サポートセンター会議などを通して話し合いを始めているところである。また、活動方針などについては、両校の現場の主任が順次すり合わせを行っている。
- ・式典関係について、このコロナ禍ではあるが、二之江小学校の周年行事と二之江第三小学校の閉校式は、当初より予定していた令和2年度開催と考えているが、方法や規模感については今後の相談となる。
- ・校庭代替について、令和3～4年度については、仮設校舎の建設により校庭が狭くなるため、運動会は葛西小・中学校の校庭を借りることで調整が完了した。

2 二之江小学校の新校章の決定と今後の予定について

- ・2月の合同会議でそれぞれの校章をベースに検討するという話があったため、その内容をもとに図工専科の教員が案を作成し、その中で意見を募り決定したものとなる。新しい校章は、二之江小学校のカシワの葉と二之江第三小学校の桜・ペンを用いつつ、地域のシンボルとなる古川・新川を二之江の文字で表現している。また、鏡を使用することで校章の全容が浮かび上がるようになっており、自分自身を見つめ直し、自立するたくましい子になってほしいという願いが込められている。来年度は、子ども達が通学帽に描かれた校章に仲良く鏡を合わせ、統合したことを実感してほしいと考えている。
- ・新校章の決定に伴う学用品の支給の流れについて、9月中に保護者への周知を行い、10月中旬にサイズ調査を行う予定である。また、支給については3月頃を予定している。

- ・サイズ調査は全児童宛てに学校を通じて調査票を配布する予定である。また、統合後の二之江小学校については、販売店より通学帽のサンプルをお借りすることができたため、調査時期に合わせて試着できるよう両校に置きたいと考えている。

3 希望校調査票（東葛西にお住まいの方）について

- ・令和3年4月以降に通学区域が葛西小学校となる東葛西にお住まいの方を対象に希望校調査を実施した。

4 令和3～4年度の通学路(案)について

- ・作成した通学路案についてご意見をお伺いしたい。また、これから土木部や警察と合同点検を実施するが、もし可能であればPTAの方々にもご参加いただきたいと考えている。もし平日の昼間が難しいということであれば、土日に改めて点検を実施し、ご意見をお伺いすることもできるため、お声掛けいただきたい。

5 改築事業説明会・仮設校舎建設工事説明会について

- ・工事範囲から30m圏内の近隣住民を対象に、8/18に改築事業説明会を二之江小学校の体育館で、9/1に仮設校舎建設工事説明会を二之江第三小学校の体育館で行った。
- ・仮設校舎建設については10月から工事を開始するが、二之江第三小学校の正門を工事動線として利用するため、登下校の時間帯は搬出入を避け、また、交通誘導員を配置するなどして児童の安全を第一に工事を行いたい。

6 学校部会・PTA部会の進捗報告について

- ・学校部会について、1学期はコロナ感染症の影響により児童交流を行うことができなかったが、2学期は感染防止対策を徹底し、縮小しつつも確実に行いたいと考えており、8月8日に学校部会を開催した。そこでは両校の教員全員が集まり、学年ごとどのような交流ができるか検討を行った。また、これからクラス編成の検討時期になるため、教員どうしの交流も順次行い、それぞれの児童の情報を把握していきたい。教員どうしの交流に先立って、両校長はお互いの学校に伺い、児童の様子や担任への聞き取りを開始している。

- ・PTA 部会について、8月29日に第1回PTA部会を行い、規約・組織編制・行事・会費について話し合った。次回は9月26日を予定しており、第1回の内容をふまえ、組織編制・役員選出方法・各委員会の事業運営計画・予算・規約の素案・備品関係について話し合いたいと考えている。また、内容が決まり次第、臨時PTA総会を開きたいと考えている。

【意見交換内容】

1 二之江小学校の新校章の決定と今後の予定について

区から保護者への配布物は年度末までにどの程度あるか。

3~4回程度あるのではないかと考えている。近々には、校章の変更についてとそれに伴う学用品のサイズ調査について、また、今後通学路が決定した際は、お知らせを配布することを検討している。1月以降には、学用品の支給のご案内を想定しており、年度末にもお伝えしなければならないことが出てくるかと思う。分散してお伝えするのは心苦しいが、複数回に分けてアナウンスしていきたいと考えている。[事務局] 保護者が混乱するため、配布物はできるだけ一本化して出した方がよいのではないかと思う。

了解した。保護者の皆様に通知物をお出しする前には、合同会議にご参加いただいている皆様に事前にお見せするようにしたい。[事務局]

2 希望校調査票（東葛西にお住まいの方）について

桑川地区の児童への希望校調査について、自由に選択できると捉えている人もいれば、二之江小学校に通学することが前提だと捉えている人もおり、保護者の中で解釈の違いがあった。そのため、区の考え方をしっかりと伝えるべきだと考える。今回のアンケートは、結局どちらも自由に選択ができるものだったのか。

全員が葛西小学校を希望した場合、その希望は通るのか。

希望校調査を実施した東葛西にお住まいの児童の皆様については、通学区域が葛西小学校となるため、希望があれば全員が葛西小学校に通学することができる。[事務局]

今回の調査票はあくまでも意向確認のアンケートではないのか。

今回の調査をもとに就学指定校を決定したいと考えているため、ただのアンケートというわけではない。[事務局]

未提出の方々については、確実に回収するということか。

回収し、意思を確認する。[事務局]

希望校調査と書かれていたため、あくまでも希望を確認するだけかと思っていた。

希望校調査の集計が終わり次第、二之江小学校を希望の方、葛西小学校を希望の方それぞれに再度確認の通知をお送りしたいと思う。[事務局]

確認の通知を送る際、希望すれば葛西小学校に行ける旨を明記してほしい。

了解した。[事務局]

3 令和3~4年度の通学路(案)について

セブンイレブン側の信号について、朝は買い物客が多く、交通量が多いので怖い。誰か大人が立つなど対策が必要ではないか。

旗持ちの当番というのは確立されているものなのか。

通学路案が確定した段階で学校と協議し、PTAや地域の方にご協力を仰ぎたいと考えている。[事務局]

都市計画道路の工事については統合と同時に工事が始まるのか。

今決定していることは、二之江小学校の体育館南側の道路を学校敷地として取り込むため、上下水道管や電気配線などの切り回し工事を行うことのみである。来年度以降、都市計画道路の工事が本格化する予定ではあるが、工事業者や工期についてはまだ決まっておらず、明確に答えることができない状態である。[事務局]

通学路案を見ると、両校の間にある信号を渡るためには環七の方から迂回しなければならない。二之江小学校の脇を通ることができれば、車通りも少なく安全ではないか。

基本的には都市計画道路の工期が決まっていないため、工事を想定した迂回案を作成している。工期が決まり、二之江小学校の脇道を通れる期間があれば、その期間についてはそこを通学路として変更したいと考えている。なお、警察に通学路の届出を提出する際は、両方の通学路を届け出ることが可能なため、そのように出したいと考えている。[事務局]

通学の範囲が広がるということは、旗持ちの人員も増やさなければならないと思うが、2カ所の信号が気になるので、区で看板を立てるなどして注意喚起してほしい。

合同点検を行う際は、そういった点を協議する場となる。PTAの皆様からご要望をいただければ、事前に情報をお伝えすることは可能と考える。確かに信号付近は危険なため、看板を立てるなどして対応したい。[事務局]

現在二之江小学校のPTAでは、交代で見守りを行っている。しかし、当番の保護者が急用でできない日がある。そのため、区で確実に見守れるような体制を整えてもらうことはできないか。

現状としては、まず保護者や地域の方々の中で調整していただきたいと考えている。
[事務局]

二之江小学校の南側道路と二之江第三小学校の北側道路で交通量が多いのはどちらか。交通量の面を見た時に、仮に二之江小学校の南側道路の方が少ないのであれば、できるだけそこを通学路として両校の間にある信号を渡らせた方がよいのではないか。登校する児童数を見てあえて分散させるような形を取っているのか。

そのとおりである。[事務局]

葛西南高校の生徒の自転車通学について、車よりも危険だと感じており、何とかしてほしい。

葛西南高校には都度生徒の指導をお願いしたいと思う。[事務局]

以上